

Communiqué de presse
8 juin 2015

Communiqué de presse

6ème édition des Journées nationales de l'Archéologie les 19, 20 et 21 juin 2015 en Alsace



La 6e édition des Journées nationales de l'archéologie se déroulera du vendredi 19 au dimanche 21 juin 2015, pilotées par l'Inrap, sous l'égide du ministère de Culture et de la Communication. Ces journées mobilisent l'ensemble de la communauté archéologique en France métropolitaine, en Martinique, en Guadeloupe, à Saint-Martin, en Guyane et à La Réunion.

Rendez-vous culturel et scientifique national, elles ont pour objectif de sensibiliser le public à la richesse et à la diversité du patrimoine archéologique, aux résultats de la recherche et aux différentes disciplines et méthodes. Ces journées sont en effet l'occasion de découvrir les différentes facettes de l'archéologie, depuis le travail sur le terrain jusqu'à la présentation des vestiges. Des « portes ouvertes » sont proposées sur des chantiers en cours de fouille, des sites archéologiques font l'objet de visites exceptionnelles, des centres de recherche, des laboratoires, des centres de culture scientifique et technique, des monuments et des musées proposent au public une programmation souvent inédite ou la présentation de découvertes récentes.

Les JNA en Alsace

Grâce aux initiatives de plus d'une dizaine de partenaires, cette sixième édition des Journées nationales de l'archéologie livre en Alsace un programme riche et varié pour petits et grands.

Découverte de l'archéologie, en parcours et sur le terrain !

Les portes ouvertes sur les chantiers de fouille de la « Porte des Romains » à Strasbourg ou de la Place du Marché à Munster permettront d'approcher au plus près les vestiges archéologiques. Plusieurs visites guidées dans les différents lieux culturels de la région sont au programme, dans les forêts communales de Brumath avec la nécropole protohistorique, sur le site archéologique de Wasserwald à Haegen, Centre d'interprétation du patrimoine archéologique de Dehlingen, dans le parc du Palais du Rhin et au musée archéologique de Strasbourg ou encore au musée archéologique de Sainte-Marie-aux-Mines.

Conférences et expositions

À travers l'archéologie, seront abordées différentes thématiques, comme l'histoire du vin à travers les âges à Dehlingen, ou encore la musique à la préhistoire à Bergheim. On découvrira l'âge du bronze dans la région de Brumath ou encore le métier d'archéologue minier à Sainte-Marie-aux-Mines. Des expositions pourront être le prolongement naturel de ces diverses conférences.

Ateliers et animation

Quoi de mieux que des ateliers, pour mettre en pratique et apprendre de manière interactive ! Au musée archéologique de Strasbourg on pourra jouer à la manière des Gallo-Romains. A Dehligen, on pourra découvrir la diversité de l'alimentation par le biais de l'archéologie en fabriquant de la farine, en participant à des ateliers pour archéologues pâtissiers. On pourra aussi prendre part à des activités ludiques qui feront appel à nos différents sens. Dans le parc du Palais du Rhin à Strasbourg partez à la découverte de la vie des hommes préhistoriques avec la fabrication d'outils en silex.

Contacts

Stéphanie Hollocou
Inrap Grand Est sud
Chargée de développement culturel et de communication
06 72 56 28 51 – stephanie.hollocou@inrap.fr

Clara Nieden
Ministère de la Culture et de la communication – DRAC Alsace
Chargée de communication
03 88 15 57 41 – clara.nieden@inrap.fr

